

La vie à l'arrière racontée par les femmes

Le centre social Jaligny-Neully en partenariat avec le club des Aînés a présenté dernièrement, dans ses locaux, la projection du DVD *Vie à l'arrière*, filmé par René Laplanche, en 1995, à partir d'interviews auprès de femmes du département de l'Allier, sur leurs conditions de vie pendant la guerre 14-18.

Souvenirs

La projection a accueilli plus de 60 personnes dont une vingtaine d'élèves de 5^e du Collège des Chènevères. Une discussion animée par René Laplanche a fait suite à la projection des témoignages de ces femmes, nées au début des années 1900, lesquelles font part de leurs sou-



CINÉMA. Soixante spectateurs ont assisté à la projection.

venirs personnels à cette période très sombre de l'histoire. Les élèves ont soulevé des questions relatives à la déclaration de guerre, à la vie des soldats et aussi à la vie des femmes restées à la campagne

pour assurer les travaux de la ferme avec les anciens.

Ces témoignages très rares. Les échanges intergénérationnels autour de ce type d'outils sont très instructifs et permettent la transmission de la mémoi-

re entre les générations. Le centre social Jaligny-Neully et le collège des Chènevères multiplient les rencontres intergénérationnelles, en particulier sur les thématiques relatives aux droits des femmes et aux conditions de vie des femmes. Cette animation sera suivie d'un travail scolaire au sein du collège sur des portraits de femmes de l'ombre mais femmes remarquables. Ces portraits seront exploités lors d'une Journée de sensibilisation aux droits et à l'égalité, qui sera organisée vendredi 16 novembre par un ensemble de partenaires. ■

➔ **Pratique.** Pour connaître les animations et les services proposés par le centre social, contacter l'équipe d'animation au 04.70.34.70.74.